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本报兖州讯 ( 通讯员刘国锋
刘志先 付中亚) 春节前夕，兖

州市酒仙桥办事处的田家村等 5
个村庄正式开通了公交车，不仅方
便 5 个村庄群众的日常出行，这也
标志着兖州市实现了城乡公交一
体化。

近年来，兖州市大力实施“公
交优先发展”战略，加快推进公交
进社区和城乡公交一体化，科学编
制公交专项规划。

2004 年，兖州市开通了环保、
节能、便捷的城市电动公交线路，

使城市公交从主干道开进了小街
巷，延伸到居民社区，方便了社区
及背街小巷居民出行。几年来，该
市切实加大公交基础设施投入，先
后投入 2000 多万元，购置车辆 260
台，实现了公交车辆更新换代，提
档升级，优化了群众乘车环境。该
市还新建改建港湾式等各类城区
公交站点、候车亭 60 余处、镇村公
交站点 120 处。

为了方便城乡群众乘车，兖州
市积极采纳群众意见，加强与周边
市县合作，6 路、23 路公交线路先

后与济宁、曲阜公交线路实现了对
接，大大方便了三地群众往来。

目前，兖州市已开通公交线
路 22 条，投入公交营运车辆 325
台，年乘客运量 2100 万人次，万
人拥有公交车 11 . 2 标台，所有镇
和绝大部分村庄已直通了公交
车 。 公
交 车 已
经 成 为
兖 州 城
乡 群 众
最 为 青

睐的日常出行交通工具。 2 0 0 9
年，该市计划投入 2700 万元，用
于购置新型环保公交车辆、改造完
善公交设施，并将根据城乡道路改
造建设情况，适时开通 2 ～ 3 条城
乡公交线路和 1 ～ 2 条电动公交
线路。

综合新华社北京 2 月 5 日电 记者 5 日从
人力资源和社会保障部获悉，针对《农民工参加
基本养老保险办法》和《城镇企业职工基本养老
保险关系转移接续暂行办法》，人力资源和社会
保障部 5 日起面向社会公开征求意见。

这个办法主要适用于在城镇就业并与用人
单位建立了劳动关系的农民工。城镇各类用人
单位与农民工签订劳动合同时，必须明确农民
工参加养老保险相关事宜，并为农民工办理参
保手续。

针对农民工收入普遍偏低的特点，办法规
定：用人单位缴费比例为工资总额的 12% ，比
目前规定的平均缴费比例低了 8 个百分点；农
民工个人缴费比例为 4% 至 8% ，可以根据本人
的收入情况合理选择和确定。过去已经参加城
保的农民工及用人单位，可以按照本办法的规
定调整缴费比例。

针对农民工就业流动性强的特点，办法明
确了农民工养老保险关系转移和权益累计、接
续的政策。

具体是：农民工离开就业城市时，当地社会
保险经办机构一方面要为其开具参保缴费凭
证，证明他在本地参保的时间和累计缴费情况；
另一方面暂时封存其权益记录和个人账户。

农民工回到原就业城市就业并继续参保
的，其权益记录和个人账户自然解封，养老保
险权益得以延续；农民工到其他城市就业并继
续参保的，只要向新就业地社会保险经办机构
出示参保缴费凭证并提出转移申请，就可以转
移接续养老保险关系，其养老保险权益累计计
算。

农民工由于各种原因未能继续参保的，其
权益记录和个人账户一直封存，个人账户继续
按国家规定计息，直到其继续参保或到达领取
待遇年龄，已经参保缴费的权益不受损失。

采取以上措施后，农民工离开就业城市、
中断参保缴费的，原则上不再办理“退保”。

到达领取养老保险待遇年龄的农民工，按
照与城镇参保职工一视同仁的原则计发相关待
遇。

缴费满 15 年以上的，按月领取基本养老
金，包括基础养老金和个人账户养老金；缴费
不满 15 年的，而参加了新型农村社会养老保
险(以下简称“新农保”)的，由社保机构将其
养老保险关系及资金转入其家乡的新农保制
度，按规定享受新农保待遇；没有参加新农保
的，比照城镇同类人员，一次性支付其个人账
户养老金。

本报济南 2 月 4 日讯 ( 记者王星) 今天
上午，省人口和计划生育领导小组召开
2009 年第一次全体成员会议，听取 2008 年
全省人口计生工作情况汇报，分析当前形
势，研究确定今年的工作思路和重点任务。
省委副书记、省长、省人口计生领导小组组
长姜大明出席会议并讲话。

姜大明充分肯定了全省人口计生工作取
得的显著成绩。他说，计划生育是一项基本
国策，历届省委、省政府高度重视人口和计
划生育工作。当前，我们的基本省情、人口
计生面临的主要矛盾尚未发生根本性变化，
人口计生工作面临许多新情况新问题。各级
各部门要牢固树立科学发展观和正确的政绩
观，充分认识人口问题在经济社会发展全局
中的重要地位，科学判断人口计生工作形
势，正确把握人口计生工作的性质、特点和
规律，进一步增强政治意识、大局意识和责
任意识，切实将人口计生工作纳入经济社会
发展的总体规划，纳入全面建设小康社会、
构建和谐社会、建设社会主义新农村的总体
布局，纳入重大事项督查和政绩考评的重要
内容，努力把人口计生工作做得更实更好，
为经济文化强省建设提供良好的人口环境。

姜大明强调，要坚持把稳定低生育水平
作为首要任务，采取行政、经济、法律、教
育、科技等综合措施，抓好工作落实，认真
查找薄弱环节，严肃查处违法生育和弄虚作
假行为，确保低生育水平的稳定。

会前，姜大明还查看了省计划生育宣传
教育中心，并向全省人口计生系统广大干部
职工致以新春的问候。

滨城 3000 岗位送返乡农民
本报滨州讯 ( 通讯员王际灵 孙明国)

2 月 3 日下午，滨州市滨城区旧镇纺织有限
公司的厂区内热闹非凡，一拨拨村民把招工
报名的几张桌子里三层外三层地围着。“旧
镇镇返乡农民再就业现场招聘会”正在这里
举行。当天下午，该镇 280 名返乡农民在招
聘会上找到了满意的岗位。

滨城区有 20000 多名外出务工人员，受
国际金融危机影响，部分返乡农民工面临就
业难题。同时，该区以“旧镇纺织”、亚
光、愉悦为代表的近百家劳动密集型企业因
生产规模扩大，新春之际急需招工。了解到
双方需求后，滨城区劳动保障局就业处专门
联合各乡镇办策划组织了一系列“新春第一
会”，联系本地企业向返乡农民推出 3000
多个就业岗位，有力促进了返乡农民工的再
就业。

2 月 4 日，郯城县
马头镇梁楼村“种粮大
户”尹东海买到优质水
稻种后喜上眉梢。

当日是农历立春，
郯城县农民纷纷选购作
物良种，积极准备春耕
春播。据了解，该县种子
公司今年为农民备足各
种农作物良种 200 多万
公斤，并严把种子质量
关，确保农民春播用上
“放心种”。同时，农民持
“小麦良种补贴供种卡”
到指定销售点购买种
子，每公斤可优惠 0 . 4
元。
(房德华 李西平 摄)

本报无棣讯 ( 通讯员李
政) 2 月 2 日，无棣县召开表彰
奖励大会，80 0 万元重奖经济
领域有突出贡献的先进集体和
先进个人。从并不富裕的县、乡
财政拿出巨资做为物质奖励，
这在无棣经济史上还是首次。

2008 年，无棣县紧紧围绕
又好又快发展、和谐无棣建设

两大任务，全县人民攻坚克
难，扎实苦干，经济社会发展
取得新进展。全县实现地区生
产总值 144 亿元，财政总收入
10 . 8 亿元、地方财政收入 6 . 6
亿元，完成规模以上固定资产
投资 73 亿元。

在重奖经济功臣时，无棣
县本着科学发展观的要求，在

衡量经济贡献时，不论身份论
功绩，不论成分论作为，不管
是什么人或什么单位，只要对
无棣经济发展有贡献就重奖，
真正起到了表彰先进的目的，
在全县上下形成争先创优、拼
抢赶超的局面。

“‘家电下乡’给农民送来了实
惠。”春节前夕，博兴县博昌街道办
事处王木村村民王爱水乐呵呵地打
开冰箱给记者看，里面放着鸡蛋、蔬
菜和猪肉。1 月 1 3 日，王爱水花
1950 元买了一台海尔冰箱，他去领
政府补贴的 253 . 5 元钱时，得知自
己竟是博兴县 2009 年“家电下乡”
补贴政策的第一位受惠人。

在离王木村不远的东谷王村，
已有 20 多户村民享受了“家电下
乡”的实惠。村民贾中臣去年 9 月花
638 元买回了一台长虹牌彩电。他
对记者说：“按照镇里发的家电下乡
‘明白纸’，我拿着户口本、身份证和
发票，去镇财政所办完手续，一个多
星期就领回了 82 . 94 元补贴，省下
的钱能买一袋复合肥！”

敢花钱，得有钱。博兴县去年农

民人均收入达 5900 元，比上年增长
了 700 元。年关口上的“家电下乡”
正好让有钱的农民乐于掏钱，也让
会过日子的农民放松了捂紧钱包的
手。

在博兴县海尔品牌专卖店，吕
艺镇寨王村村民王江泉看中了一台
价格为 1099 元的彩电。“家电下乡”
销售网点的销售人员帮他算了算，
他将获得补贴 142 . 8 元。36 岁的王
江泉在县城一家化工厂上班，家里
的电视机用了十几年，早过时了，但
一直没舍得换。前几天他听说有“家
电下乡”政策，农民买家电，政府发
补贴，终于决定来买一台。

博兴县财政局局长胡云江告诉
记者，目前全县平均每百户农民家
庭拥有洗衣机 62 台、电冰箱 25 台、
手机 81 部、彩电 109 台。

据统计，2 0 0 8 年博兴县销售
“家电下乡”产品冰箱 4072 台，彩电
1883 台，手机 31 部，财政补贴金额
共达 12 0 . 5 万元，惠及农民 50 0 0
多户；当地彩电、冰箱和手机三类家
电总销量比上年增长 40% 。博兴县
海尔电器专卖点负责人崔淑红说，
2 0 0 8 年商场销售额达到 1 2 0 0 万
元，其中 30% 的增加额得益于“家
电下乡”政策激发出的农民购买力。
随着今年“家电下乡”补贴范围的扩
大，她预计商场还会增加近一半的
销量。

在采访中记者也听到不少建
议。“能不能让‘家电下乡’销售网点
的同志开着车直接把家电送到村，
更方便农民购买？”陈户镇尹楼村村
民尹建林告诉记者：“家电下乡”办
理程序有点复杂，需要提交的各方

面证件证明也比较多，让一部分农
民朋友感到麻烦。“如果在保证‘专
项资金、专项使用’的同时，进一步
简化手续就更好了。”他说。

一些农民也想通过记者给厂家
捎个话。农民喜欢的电视、冰箱等
耐用消费品，价格要便宜，质量不
能差；要易于操作，功能别太复
杂；性能要稳定，电压不稳定时也
可正常运转。手机捕捉信号的能力
要强，因为农村信号比较弱；听筒
声音要大，因为农民常在田间地头
接电话。

本报记者 段新勇
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